



## Comisión de Venecia advierte riesgos sobre reforma electoral de AMLO, diputados rechazan recomendaciones

La Comisión Europea para la Democracia por el Derecho, que es mejor conocida como la Comisión de Venecia, emitió recomendaciones y advertencias sobre posibles riesgos que presenta la propuesta de reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador.

El órgano consultivo internacional consideró que la reforma político-electoral de AMLO, la cual propone un nuevo sistema para nombrar a los consejeros del Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC), que tiene previsto sustituir al Instituto Nacional Electoral (INE), no proporciona garantías suficientes de su independencia e imparcialidad con relación a las campañas y elecciones en el país.



En este sentido, reiteraron que los cambios propuestos por el mandatario federal mexicano, que buscan reducir las facultades del INE, suponen un gran riesgo, pues advierten, principalmente, sobre la vinculación de los nuevos consejeros del INEC a los partidos políticos.

"Las reformas constitucionales reducen las facultades del INEC para ejercer el control sobre partidos políticos. Además, la disposición establece explícitamente que el INEC no puede tomar ninguna decisión en relación con dirección de partidos políticos o candidatos. La limitación de las facultades del INEC para intervenir durante el proceso de establecimiento de listas de candidatos por partidos políticos podría ser problemático", afirmó la Comisión de Venecia en el texto que compartió en redes sociales.

Sin embargo, pese a las advertencias y recomendaciones del órgano consultivo europeo, el cual está conformado por expertos independientes de diferentes naciones en materia de derecho constitucional, la Cámara de Diputados rechazó la opinión que emitieron, ya que afirman que es un tema que debe de ser juzgado por los mismos legisladores mexicanos. Mientras tanto, Santiago Creel, legislador del PAN que funge como presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, apuntó que se aprecia el trabajo hecho por la Comisión de Venecia pero reiteró que no hay mejor opinión que la de las personas que se han dedicado a construir las instituciones democráticas de México.

<https://politico.mx/comision-de-venecia-advier-te-riesgos-sobre-reforma-electoral-de-amlo-diputados-rechazan-recomendaciones>